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Цель -  развитие города и региона
Олеся УСОВСКАЯ

I
 Программа собрания

участников Инновационного 
новополоцкого 
нефтехимического кластера 
(ННК) /которое состоялось 
15 мая, была очень 
насыщенная. В нее вошли 
как выступления резидентов 
кластера,которые рассказали 
о реализации принятых ранее 
решений, так и презентации 
новых и потенциальных 
партнеров, в том числе 
зарубежных.

Созданный в 2017 году, ННК на
целен на раскрытие бизнес- 
потенциала как нашего го

рода, так и региона, системную под
готовку кадров, поддержку инициа
тив. Совещание подвело некоторые 
итоги этой важной работы. В своем 
докладе ректор ПГУ Олег Романов 
рассказал о том, какие шаги уже 
сделаны для формирования и раз
вития кадрового резерва. В част
ности между основателями кла
стера -  университетом и ОАО «Наф- 
тан» -  налажена системная работа 
по обучению и повышению квали
фикации персонала. Развивается 
взаимодействие в части научно- 
технических услуг, где предприятие 
выступает заказчиком работ, а уни
верситет -  исполнителем. Из трех, 
выполняемых в 1-м квартале 2021 
года, две работы находятся в стадии 
завершения, есть перспективные 
договоренности. В целом объемы 
хоздоговорной деятельности между 
учреждением образования и участ
никами кластера выросли до 33%.

Также университет активно 
включился в профоориентацион- 
ную деятельность. Подробнее о ра
боте профильных нефтехимических 
классов рассказал начальник от
дела по образованию гориспол
кома Петр Апанович. Первый вы
пуск этого направления будет в сле
дующем учебном году в СШ №2, 
а с 1 сентября число классов с углу
бленным изучением химии будет 
увеличено в Новополоцке с двух 
до четырех.

Все возможные направле
ния сотрудничества ОАО «Наф- 
тан» с действующими и потенци
альными участниками ННК в виде

О  китайской железнодорожной 
корпорации рассказал ее 
представитель ЧжаоДачжи

семи блоков представил генераль
ный директор предприятия Андрей 
Сойко. В обширном перечне -  соз
дание новых производств на базе 
уже действующих, обеспечение по
требности двух заводов в сырье 
с уменьшением логистических за
трат, научные исследования в ча
сти повышения эффективности ис
пользуемых технологий, улучшение 
системы подготовки кадров и мно
гое другое. Кроме того, нефтехи
мический гигант сам может оказы
вать большой спектр услуг как в тех
ническом, так и в сопутствующих 
направлениях. Углубление взаи
модействия, по мнению Андрея 
Сойко, может дать дальнейший им

пульс работе кластера, привлече
нию новых партнеров и инвесторов.

То, что деятельность Новопо
лоцкого кластера вызывает интерес, 
подтверждается постоянно расту
щим числом его участников. В этот 
раз сертификаты вручили двум но
вым партнерам инициативы -  РИУП 
«Научно-технологический парк ПГУ» 
и КУП НКТВ «Вектор». Генераль
ный директор технопарка Алек
сандр Андриевский также провел 
презентацию, в которой рассказал 
о том, как эта коммерческая струк
тура сможет содействовать участни

кам кластера в части формирования 
и развития инновационной среды, 
предпринимательского мышления.

Еще две презентации пред
ставили участники собрания, ко
торые пока не вошли в ННК, но го
товы рассматривать перспективы 
сотрудничества с его участни
ками. ООО «Китайская железнодо
рожная корпорация N99» работает 
на Европейском рынке, выполняет 
заказы в Беларуси. В нашем реги
оне их заинтересовала программа 
по развитию сети автотранспорт
ных магистралей. Крупное произ

А. Андриевский,
генеральный директор НТП ПГУ, 
нового участника кластера

водственное объединение «Энер
гокомплект» из Витебска произ
водит широкий спектр кабельно
проводниковой продукции. Имея 
рядом такого производителя поли
этилена, как завод «Полимир» ОАО 
«Нафтан», руководство предприя
тия видит перспективы при поиске 
альтернативных источников сырья.

-  Работы очень много. Мы мак
симально должны использовать 
имеющийся потенциал всех игро
ков для решения задач по лока
лизации производств, услуг, им- 
портозамещению, поддержке биз
нес-сообщества и молодежи. Та 
форма работы, которую мы взяли 
за основу, базирующася на взаим
ном доверии, на преследовании 
общих целей, даст свой резуль
тат, -  отметил член Совета Респуб
лики, председатель Новополоцкого 
горисполкома Дмитрий Демидов.

Первым системно работающим 
Новополоцкий кластер назвал пер
вый заместитель председателя Ви
тебского облисполкома Олег Мац
кевич:

Выбраны направления, 
и по ним двигаются. Не скажу, 
что быстрыми шагами -  к сожале
нию, нет еще надлежащего зако
нодательства в стране по развитию 
кластера, не определено в граж
данском праве, какие организа
ции должны создаваться. Сейчас 
идет разработка нового норма
тивного акта на уровне Совета ми
нистров. Но то, что делается в Но
вополоцке, что уже встали на пра
вильные рельсы -  это очень важно.

Все участники в очередной раз 
подчеркнули, что площадка ННК -  
это удобное поле для сотрудниче
ства на взаимовыгодной основе, 
которое в конечном итоге будет 
способствовать развитию региона.


